動やいきさつを紹介してもらいました。 研究会を企画し、運営している若手教師に会の活

けでよいのか」 実践は教師の感覚で行うだ 立たないのか」「現場での 習屋でした会話です。 学生時代、部活をやり過 今から5年前に友人と居 「大学で学ぶ理論は役に

で過ごしました。大学院で りの半分を学校や教育施設 悩んだ結果、大学院に進み しまった私は、いろいろと 週の半分を大学院で、残

**餐採用試験を受け忘れて ごてしまい、志願していた** 

> ゆる荒れた学校で、生徒と 雑談したり、時にはナイフ を首に突き付けられたりも

こうした経験をする中

ュケーション研究会が生ま のことでした。こうしてエ そして考えついたのは、 ピデンス・ベースド・エデ だ」という、至極当たり前 「理論も実践も両方大事 初めはただの飲み会でし

現在の研究会の名前にもな れていきました。それが、 っています。 エピデンスとは「証拠」

エピデンス・ベースド・エ という意味です。つまり、

理論と実践をつなげる場に

からも参加があります。 します。「エビデンス」を 月には広島で研究会を開催 例年8月には京都で、3

であるキーワードが共有さ

ねるうちに、メンバーの中

向などが主に発表されま や研究成果・海外の教育動 テーマに、それぞれの実践

## で、同じ「教育」というも がら、二つの場に大きなギ のを語っている場でありな ャップから起こりました。 ャップを感じたのでした。 冒頭の会話は、そんなギ ジュメを持参するメンバー も出てきて、いつの間にか 究会になりました。会を重 ていることを発表し合う研 会場を借りて互いに勉強し たが、ある時、居酒屋にレ とになります。

関に所属する者、教育NP です。幼稚園から小・中・ デュケーションとは「証拠 そして国立教育政策研究所 〇、一般企業に勤める者、 くは20代。人材は実に多様 に基づいた教育」というこ をはじめとする教育行政機 海外の研究者、文部科学省 高校・大学で教えている者、 現在、参加メンバーの多

ら生徒指導まで多岐にわた 換を行ったりしています。 グリストを活用して情報な 研究を行ったり、メーリン 究者がチームを組んで実践 ります。普段は、実践者と研 事であること」「年齢や職 その内容は、授業研究か 会には「理論も実践も大

すること」「全員が発言す ること」以外、何の決まり 業に関係なく対等な立場と mdo.com

は「つながり」です。仲間 指しています。 科学性ある実践研究」を目 もありません。「コメダ も理論的に振り返る、実践 自分の実践の良さも未熟さ 視点を持つ仲間が増える、 例えば、自分とは異なった 実践との「つながり」です。 との「つながり」、理論と 加)しやすさと学会以上に に役立つ新たな理論を生み (カフェ)以上の入店(参 この研究会の一番の良さ

ぜひ一度、参加してみませ 値があると感じています。 った今だからこそ大きな価 んか。(岐阜県公立小学校 こうした場は、教師にな 出すなどです。

= http://ebe-riron-jissen.ji エデュケーション研究会 エビデンス・ベースド・ **野理論を学ぶ一方、いわ** 

## 俊郎

デュケーション研究会代表 エビデンス・ベースド・エ